

令和6年

# DX 通信



9月号



2学期がスタートしましたが、まだまだ真夏のような暑さが続いており、秋を感じる事ができるのはもう少し先になりそうです。

さて、学校では、子どもたちの元気な声が響き渡っていることでしょう。2学期には、みんなが楽しみにしている運動会や学習発表会などの大きな行事を予定している学校もあるかと思います。



いろいろな行事や授業の中で、子どもたちがICTを活用する機会も増えるのではないのでしょうか。

夏季操作研修には多くの方々にご参加いただきましたが、そこで紹介させていただいたことが、学校現場で生かされることを期待しております。



## 授業・研修 支援



### ☆小野小学校(7月2日:1年生ログイン支援)

最初に学習のめあてと流れをしっかりと聞いてから操作に入りました。ログインが無事終わると、ロイロノートを立ち上げ、先生が「花のつぼみ」の図鑑を貼り付けたテキストカードを児童に送られました。自分の端末にそれがピューンと入ってきてみんなびっくりでした。そして送られてきた図鑑を見て楽しみました。「タブレット、楽しい」という声があちこちで聞かれました。



☆檜原小学校(7月9日:1年生ログイン支援)



「初めてのログイン」動画を視聴し、その後黒板に張り出された大きなキーボード表で使用するキーの確認をしました。そして、いよいよユーザー名とパスワードの入力です。少し時間がかかりましたが、ID・パスワードが書かれたカードを見ながら、みんな一生懸命、キーをたたいていました。無事、ログインできるとたくさんの笑顔が見られました。



☆明德小学校(7月19日:5年生オンライン授業支援)



5年生が英語の授業で、ZOOMを使ってオンライン交流をしました。市原野小学校、修学院第二小学校と3校で交流をしました。小グループに分かれて自己紹介をし合ってから、自分の好きなことなどを伝え合いました。ヘッドセットが認識しない、相手に音声が届かない、映像が乱れるなど機器のトラブルには素早く個別に対応できたので、みんなスムーズに英語での交流を深め、楽しんでいました。



☆衣笠小学校(7月23日:ロイロノート個別研修)

ロイロノートの研修支援です。「じぶんの趣味」紹介カード作成を通して、テキストカード、カメラカード、カードinカード、カードの連結等の操作を紹介しました。仕上がったカードを提出箱に提出し、「生徒発表」や「比較」などの機能にも触れてもらいました。最後に、観察カードや九九の練習など授業ですぐに使える活用法についても伝えました。



☆大原野小学校(7月23日:ロイロノート校内研修支援)



ロイロノートの校内研修です。シンキングツールの効果的な活用法を紹介しました。自分の考えを書き出し、そして整理し、それを小グループで意見交換しながら一つにまとめていきました。この作業が可視化されてわかりやすく進められるのがシンキングツールです。参加された先生は、シンキングツールを操作しながら、活発に意見交換をされていました。

☆藤ノ森小学校・御所南小学校・桃陽総合支援学校(8月6日:ロイロノート個別支援)

3校の先生がそれぞれ総合教育センターに来られて、ロイロノートの個別支援を行いました。「授業でロイロノートを使っているけれども、基本的な操作をしっかり習得したい」「どのような活用法があるのか知りたい」など2学期から今まで以上に活用していきたくて熱心に学ばれていました。質問もたくさん出され、ロイロノートの機能についてもっと知りたいという思いがあふれていました。



夏季操作研修参加者のお声を

紹介させていただきます



ロイロノート

入門編:7/24-29

活用編:7/29-30

- ・ロイロノートを使ってどんなことができるのか知らなかったのが、実際に自分でカードを作ったり、機能を教えていただいたりして、授業でこんなことに使えそうとイメージを持つことができました。
- ・自身が全く知らなかった活用の方法を多く知ることができました。心メーターやシンキングツール、共有の仕方などこれから有効活用できる術を知ることができました。
- ・ほぼ触ったことのなかったロイロの、初歩的な操作を教えていただけたと思います。自分一人で使えるようになったかは、これから試してみないと分かりませんが、説明いただいたことは理解できたと思っています。
- ・Webカードやシンキングツールなど、今まで使ったことがなかったツールの使い方を知ることができました。ただ、今の自分の技量ではいっぱいなので、夏休み中にロイロノートを開いて、いろいろ試してみたいと思います。
- ・ロイロノートは使ったことがなかったのですが、とても丁寧な説明で基本操作がよくわかりました。
- ・Webカードの作り方やエクスポート・インポートが理解できました。



# Teams

入門編:7/24・30

活用編:7/29・8/1

- ・普段、恐る恐る使っていた Teams ですが、投稿やファイルの共同編集について理解できたので安心して使えそうです。チャットも使えそうです。
- ・育休中に突然 Teams が主流になっていて、やいながら扱い方を理解していく感じでしたが、扱い方がよくわかり、今後一層活用していけそうだと思います。
- ・Teams ファイルでのやりとりに増えてきて、自信がなかったので、本日いろいろ機能を知ることができ助かりました。
- ・Teams を教職員同士でのやりとりでしか使ったことがなかったのですが、生徒とのやりとりの仕方(課題の出し方、返し方)がわかり、授業での活用法をイメージすることができました。
- ・産育休中に GIGA が始まり、分からない中で模索しながら日々過ごしてきました。子どもたちの方が知っていることが多く、教えてもらっていたいしていましたが、ファイルの共有等たくさん知ることができたので、参加してよかったです。



# Forms

7/29

8/1

- ・アンケートの作成・集計方法の見方などを教えていただいたので、今後の業務に生かしていきたいと思います。
- ・リッカートやフルダウン、様々なタイプの答え方があるアンケートの作成方法がわかりました。
- ・ずっと作ってみたいかった Forms のアンケートを実際に作ったり、答えたいことができ、大満足でした！いろいろ作ってみたいと思います。
- ・いつも回答するばかりの Forms でしたが、アンケートを取る側の操作の仕方がよくわかり、活用できそうだと感じました。今後使用していきたいと思います。
- ・毎回大変おもしろく、分かりやすく、丁寧に教えてくださるので本当に助かっています。管理職からの紹介で本研修を受講しましたが、専門的かつ体系的に教えていただきました。